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Editorial 

Proyecto de doble 
vía Barros Arana 

Es de esperar que esta importante obra 

encuentre todos los apoyos necesarios y 

se materialice en los plazos estipulados. 

importante paso hacia la materialización 

dela anhelada doble vía Barros Arana aca- 
ba de dar la Secretaría Comunal de Planifi- 
cación de la Municipalidad de Temuco, 
que junto a equipos técnicos del Serviu, 

presentó ante más de 60 dirigentes vecinales de am- 

plios sectores de la parte norte de la ciudad, los avances 

del diseño de la doble vía que además de unir a Temuco 

con Cajón, tendrá una ciclovía de 8 kilómetros quein- 
terconectará la ciclovía de la Avenida San Martín con lo- 
calidad perteneciente a la comuna de Vilcún. 

En la cita, realizada en el Museo Ferroviario, fueron 

socializados con los vecinos los detalles del diseño y fe- 

chas delas etapas, gestión que fue valorada por los diri- 
gentes, quienes también hicieron observaciones al pro- 
yecto. 

La Doble Vía Barros Arana será una obra dealto im- 
pacto en la conectividad de la ciudad y sesumaráa 

otros proyectos de gran envergadura que ya se están 

materializando en la capital regional, como Gabriela 
Mistral o Pablo Neruda, permitiendo un acceso seguro 
del sector norte, además de homologar los estándares 

en materia de vialidad. 
El proyecto de una El diseño definitivo de la 

doble vía en la Sur Lan a 
terminadoa fines del pró- 

Avenida Barros ximo año y queimplica 

Arana que conecte — unainversión de338mi- 
Temuco con Cajón  llonesdepesos, permitirá 
es un anhelo de avanzar hacia la búsque- 

a da del financiamiento y, 
antigua data. luego, el ansiadoinicio de 

los trabajos. 

Por ello, es de esperar 

que esta importante doble vía que conectará a Temuco 

con el sector de Cajón, brindando un acceso expedito a 
la capital regional por el área norte, no se entrampe en 
la burocracia y pueda avanzar en los plazos esperados. 

Se trata de una ansiada obra que desde hace aproxima- 

damente 20 años vienen demandando los vecinos del 
sector norte de Temuco. 

O 
Columna 

Sylvia Arriagada Castro, 
Ingeniera ambiental 

IMAUlro 

Cambio climático, importancia 
de participación ciudadana 

Icambio climático (CC) más allá del concepto, que 
puede ser aceptado o rechazado por muchos, es 
un fenómeno que lamentablemente hoy en día se 

encuentra instalado y generando los efectos que ya co- 
nocemos sobre el entorno que nos rodea y sobre la salud 
y calidad de vida de la población. Esto se manifiesta en 
aumento de temperaturas, precipitaciones y sequías ex- 
tremas, olas de calor, ráfagas de vientos como las de ha- 
ce unas semanas, erosiones, inundaciones etc... 

La pregunta que podría surgir ante esto es ¿estamos 

preparados para en- 
Anivel regional y frentar los efectos 
commalendmarcode 1 Snbiocmes: 

co en nuestro país, 
esta Ley, también se está en nuestra región o 
'AMZAM nuestra comuna? 

ae doen la Si antes se habla- 

elaboración de los ba de prevenir los 
A efectos del cambio 

correspondientes climático hoy en día 
planes de acción. (ante el nuevo esce- 

nario en que nos en- 
contramos) los con- 
ceptos que se están 

abordando son: adaptación y resiliencia. 
Dentro delas iniciativas y compromisos que haadop- 

tado nuestro país en materia de mitigación y adaptación 

al CC, se encuentra la Ley Marco de Cambio Climático 

(Lince) publicada en junio de 2022 y que crea un marco 
jurídico para enfrentar este fenómeno. 

Anivel regional y comunal en el marco de esta Ley, 
también se está avanzando en la elaboración de los co- 
rrespondientes planes de acción. Sin embargo, la urgen- 
cia debe centrarse en los Planes de Acción Comunal de 
Cambio Climático (Pace), que deben tener todos los mu- 
nicipios del país en junio de 2025. 

Mas allá de esta necesidad del cumplimiento legal 
que tienen los municipios, la elaboración de estos planes 
de acción radica también en UNA NECESIDAD AMBIEN- 
TAL Y SOCIAL, donde todos podamos comprometernos 
desde las distintas veredas, ya sea desde el ámbito polí- 
tico, económico y/o social, para contribuir en la defini- 
ción delas mejores medidas de mitigación y adaptación 
que necesiten nuestras comunas. 

Desde el Instituto del Medio Ambiente de La Univer- 

sidad de la Frontera miramos esta necesidad como una 
excelente oportunidad de vincularnos con la comuni- 
dad, aportando a través de nuestro equipo de profesio- 
nales soluciones a las demandas en esta materia. 

La invitación es entonces a sumarse a las actividades 
de participación ciudadana que existan ensus territorios 
enel marco de la elaboración de estos Planes, contribu- 
yendo con su valiosa experiencia y conocimiento de la 
zona. 
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OQ Frases 

“(Respecto a la 
Comisión de Paz y 

Por Aetós 

  Entendimiento) yo 
quiero decir que no 

estoy muy optimista, 

para ser franco”. 

Francisco Huenchumilla, 
senador por La Araucanía 

“Todos los partidos 
son importantes, pero 
ahora toman más 
relevancia en la etapa 
final del torneo”.     

  

Esteban Valencia, 
técnico de Deportes Temuco  
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